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PROJET DE TERRASSE-JARDIN 
 

 
Depuis la fin avril, les élèves des cours 
dôalphab®tisation de Val®rie travaillent sur 
un projet de terrasse-jardin.  
 
Lôobjectif vis® par le projet ®tait dôutiliser le 
concept de jardinage afin de faire pratiquer 
le français et les mathématiques aux 
apprenants dans un contexte atypique; en 
développant, par exemple, une liste des 
plants quôon souhaitait y trouver, un 
calendrier de semis, une estimation des 
coûts par budget informatisé, etc. En plus 
de la concrétisation de cette idée, de son 

 
élaboration à sa réalisation, Valérie désirait que cet espace devienne le théâtre 
dôune salle dôexposition, t®moin de divers textes et écrits de ses élèves. Ils 
réaliseront, elle lôesp¯re, au regard de leurs accomplissements, quôil y a de quoi 
être fier!  
 
La Terrasse-jardin se veut un endroit rassembleur, ouvert à tous les participants du 
Cîur ¨ lire, comme au public, dans le respect des lieux.  
 
Ensemble, profitons du beau temps!  
 

Valérie Lafleur 
 

Formatrice en alphabétisation  
Instigatrice du projet 

 

 



 

 

LE FILM DE MA VIE : Suite de la correspondance avec 

le réalisateur, auteur et scénariste Pierre-Marc Drouin 

 

Dans notre précédente édition, nous vous avons présenté le projet Le film 

de ma vie, une correspondance entretenue entre certains élèves de 

lôorganisme et le r®alisateur Pierre-Marc Drouin. Voici quelques exemples 

de ces échanges : 

Réponse de Pierre-Marc à Jean-Yves 

 

Bonjour Jean-Yves ! 

 

Enchanté de faire votre connaissance. Je me nomme Pierre-Marc Drouin, jôai 33 

ans, et il me fait plaisir de correspondre avec vous et de vous aider à améliorer 

votre ®criture. Je comprends en quelque sorte ce que vous vivez. Je souffre dôune 

légère dyslexie des chiffres et jôai ®chou® mon cours de math®matiques de 

secondaire 5. Mais en contrepartie, et pour répondre à votre question : oui, jôai 

toujours eu de la facilit® ¨ ®crire. Jôai toujours eu de bonnes notes ¨ lô®cole et 

jôadorais mes cours de franais. Je suis chanceux, car ce nôest pas avec les 

chiffres que jôaurais fait carri¯re ! Ha ha ha ! 

 

Je suis heureux de savoir que vous cherchez toujours ¨ vous am®liorer. Il nôy a 

pas dô©ge pour apprendre, et côest inspirant pour moi de lire le fruit de votre travail. 

Jôesp¯re °tre comme vous, ¨ 78 ans ! Et avoir encore lôenvie de me d®passer 

comme vous le faites.  

 

Par curiosité, que faisiez-vous avant votre retraite ? Avez-vous des enfants ?  

 

Au plaisir de vous lire à nouveau, 

 

Pierre-Marc 

 



Réponse de Jean-Yves à la réponse de Pierre-Marc : 

 

Bonjour monsieur, 

Je vous remercie de môavoir ®crit. Côest un grand plaisir de vous ®crire de 

nouveau. Jôai deux grandes filles qui se nomment Jos®e et Odette et cinq petits 

enfants : Marc-Antoine, William, Marie-Loup, Rachelle et Thomas, qui nous a 

quitt® le 25 mars 2018 dôun accident de voiture, par un chauffard ivre. Thomas 

était un rayon de soleil pour toute la famille.  

Jôai ®t® laitier de cinq ans ¨ trente cinq ans et ensuite jôai conduit une b®tonni¯re 

pendant trente ans. Durant tous ce temps-là je retenais toutes les coordonnées et 

les numéros de comptes de mes clients dans ma tête car je ne savais pas lire et 

écrire.  

Est-ce que tu es en couple? As-tu une grande famille?  

À bientôt, 

 

Jean-Yves 

 

Lettre de Mamadou Koita : 

 

Bonjour Pierre-Marc, 

Je môappelle Mamadou Koita. Je suis du Burkina Faso. Je suis au Qu®bec 

depuis deux ans. Je suis artiste musicien. Jôai 35 ans. Jôai une fille de cinq ans. 

Je donne des cours dans les écoles. Comment fait-on pour créer un film? 

Jôaime beaucoup de films, comme les com®dies musicales. 

 

Bonne journée, 

 

Mamadou Koita  

          



Lettre de Tany Lopez Garcia 

 

 

Tany Lopez Garcia      

Réponse à Tany Lopez Garcia : 

 

Bonjour Tany ! 

 

Enchanté de faire votre connaissance. Je me nomme Pierre-Marc 

Drouin, jôai 33 ans, et il me fait plaisir de vous aider ¨ am®liorer votre 

franais en correspondant avec vous. Je dois dôailleurs vous dire que je 

trouve que vous écrivez très bien ! Visiblement, vos cours vous 

réussissent à merveille. 

Moi aussi jôaime les films qui touchent lô©me et qui font r®fl®chir. En 

avez-vous un en tête qui corresponde à cette description ? 

Personnellement, jôai beaucoup aim® I, Daniel Blake. Un film sur un 

chômeur, forcé de retourner au travail par son gouvernement malgré 

des problèmes cardiaques. Pour répondre à votre première question, je 

crois quôun bon r®alisateur est quelquôun dôouvert et ¨ lô®coute. La 

cr®ation dôun film est un travail dô®quipe. Le r®alisateur prend des 

d®cisions, mais il est entour® dôexperts qui ont de très bonnes idées et il 

se doit de les écouter. Ensuite, pour ce qui est de votre deuxième 

question, il nôest pas n®cessaire dôavoir des ®tudes en psychologie, ni 

en sociologie. Des études en cinéma suffisent amplement. 

 

Au plaisir de vous relire !           

 

 Pierre-Marc  

Monsieur Pierre-Marc Drouin, 

WŜ ƳΩŀǇǇŜƭƭŜ ¢ŀƴȅ [ƻǇŜȊ DŀǊŎƛŀ Ŝǘ ƧΩŀƛ ǘƻǳƧƻǳǊǎ Ŝǳ ŘŜ 

ƭΩŀŘƳƛǊŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǊŞŀƭƛǎŀǘŜǳǊǎ ŘŜ ŦƛƭƳǎ ǉǳƛ ǘƻǳŎƘŜƴǘ ƭΩŃƳŜ 

des gens, qui donnent un message et qui font réfléchir. 

Je voudrais vous poser deux questions :  

- vǳΩŜǎǘ-ce que ça prend pour être un bon réalisateur? 

- Est-ŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀ ōŜǎƻƛƴ ŘΩŀǾƻƛǊ Ŧŀƛǘ ŘŜǎ ŞǘǳŘŜǎ ǎǇŞŎƛŀƭŜǎ 

comme la psychologie ou la sociologie? 

Merci. 



 

 

À mettre à vos agendas 
 

Notre prochaine réunion pour le projet Ensemble pour 

lôalphab®tisation aura lieu le lundi 4 juin à 13h dans nos 

locaux (177,71è rue Est). 

 

Si vous êtes intéressés ¨ participer ¨ lôouverture de notre 

terrasse, ainsi quô¨ la remise des dipl¹mes pour lôannée 

2017-2018, joignez-vous à nous le 12 juin, dès 17h. Un 

punch et des bouchées y seront gratuitement offerts. 

 

                                                         

 

  




